

2021年度 第3回理事会議事録

日 時 2021年7月8日 19:00～

場 所 WEBミーティング

出席者

林(会長/大島HP),加藤木(副会長/前橋保健所),中嶋(県立)横澤(日本協会代議員/くわのみり),福永(ケツ・クリニック),佐藤(田中HP),片山(刈羽イ),番場(あけぼの),永尾(赤城高原HP),鈴木(群馬HP),池田(監事/高健大),天笠(監事/三枚橋HP),狩野(事務局長/田中HP),原島,藤井(事務局/田中HP)

《林会長挨拶》

お疲れ様です。今年第3回目の理事会になります。前回の総会に参加された理事の皆様ありがとうございました。事務局の皆様も発送作業や、書面表決のカウント、総会当日の運営とありがとうございました。今年度もコロナ禍での事業運営になりますが、各委員会の活動を通して会員の皆様が出来ただけ参加しやすく、身近に感じられ、拠り所に出来るような会を目指していきたいです。私が会長として日頃大切にしていることは、出来るだけ会員の皆様や理事の皆様方の声を聞いて、合議に基づいて全て決めて取り組んでいくことです。そのため、理事の皆様の積極的な意見を頂きたいですし、通常業務をやりながらになるので色々な場面でご苦労をかけるかとは思いますが、どうぞよろしくお願い致します。

1. 事務局報告

①第1、2回理事会の振り返り

- ・第1回目の理事会は4月28日に開催。
- ・第2回目の理事会は臨時理事会として5月17日に開催。

②新規入退会者について

- ・入会希望者7名、退会希望者10名。退会希望者2名は昨年度会費未納。未納の2名は入金を確認出来てからだが、他希望者は宜しければ承認願いたい。
→異議無く承認。
- ・上記以外に1名発送物が戻ってきたことから、本人に連絡をしたところ「更新届を提出していない去年時点で退会扱いにして欲しい。昨年度は退会したつもりでいたから会費も払いたくない」といったことがあったが、どう対応するか。
→基本的には本人の意向に沿って退会で構わないと思うが、昨年度の会費が発生する前の2019年時点の退会扱いとすればよいのでは？
→本人に2019年での退会届を提出してもらうこととする。

③定例会について（東部地区）

- ・8月20日(金)生涯学習センター第一研究室A、B(通常135名定員→コロナ対策により45名定員)。
- ・ハイブリッド式で会場定員45名とオンラインで開催予定。
- ・テーマは法律事務所におけるソーシャルワーカーの役割とし、弁護士法人龍馬おおた事務所野代綾乃氏に依頼。県立精神医療センターの米山恵美子さんに身寄りのない方の援助の実践も報告してもらうことを検討している。
- ・ZOOMアカウントはチラシ、メール等で周知。オンライン開催に変更する場合は、ホームページ、フェイスブックで周知予定。

Q) 申込方法については？

A) 45名収容できるので、そこまでの申し込みはないのではないかとの見込みで敢えて受付をしない。

・機材について

配信用のカメラとパソコンを接続する入力機材の購入を検討している。今ある物が安価のものなのでそ

れがうまくいかなかったら、少し値のはる物を購入させていただけたらと思う。ビデオキャプチャーボードというカメラとパソコンを接続する際に使用するもの。

→今後も使うものだと思うので、しっかりした物を購入してもいいかと思う。事務局長に任せる。

④県士の英語表記の活動方針・方法について

- ・総会にて県士会としてMHWSWを普及していくことが決議された。
- ・広報委員会での議題に挙げそびれてしまったので、議題として挙げさせてもらった。今HPがpsw-gunma.comというURL、ドメインを使用しているが、今後MHWSWにしていくということであれば、どうしていくのか決めておく方が今後の流れがスムーズかと思う。候補としては今までpsw-gunmaだったので、mhsw-gunmaとするのか、他県支部だとtokyo-pswといったドメインのところもあるので、gunma-mhswとするのか、日本協会のJAMHWSWにならって、GAMHWSWにするのか？今でなくても良いがどうする？
 - 日本協会がJAMHWSWなら群馬はGAMHWSWでどうか？
 - G-MHWSWでもよい？岐阜県があり、かぶる。
 - 何でもよいかな
 - 鶴舞うでどうか？
 - ⇒mhsw-gunmaで決定。
- ・他に英語表記で変えることは？
 - 職場内での影響。おいおい準備が必要になってくる。
- ・MHWSWを広めていくには2段階の活動を考えた方がいい。一つは会員さんが、MHWSWを名乗ろうとキャンペーンをはると、浸透してきたら自分たちの所属する職場に広めていこうというキャンペーンができれば良いのでは？
- ・チラシを作って広めていく。研修や定例会で話をしたり、機関誌等に掲載してキャンペーンをする。

⑤2021年度の各事業活動費を渡す方法について

- ・SWDは？
 - 活動費を計上していない。今年度はWEBで、メインはSW協会のため前々から請求は上がっておらず、今年もそれにならっている。活動費を出していいかどうかは検討していく。
- ・教育研修は？
 - 例年通り佐藤理事に渡し対応していただく。
- ・基幹研修と広報と政策提言は事務局サイドですすめさせていただく。
- ・全国大会は？
 - 広範囲になるので相談しながら。
- ・災害支援については？
 - 委員会の方で周知していないので一度聞いてみて確定する。
- ・司法ソーシャルは？
 - 原島さんが預かっておく。

⑥新型コロナウイルス関連

- ・陽性者が出た病院でPSWができることについて共有。
- ・医療機関での対応について。
- ・障害福祉サービス事業所での対応について。

2. 日本精神保健福祉士協会総会関連

- ・6月20日（日）にハイブリッド形式で群馬県はZOOMで参加。代議員と支部長と事務局長3名で参加。
- ・議案書に関しては日本協会のホームページで公開されているので、そちらを確認してもらいたい。
- ・日本ソーシャルワーカー連盟（日本ソーシャルワーカー協会、社会福祉士会、医療ソーシャルワーカー協会、精神保健福祉士協会の4団体で構成）にて作成された覚書について状況説明。

- 子ども家庭福祉士創設について
- 精神保健福祉士の将来ビジョン。20年後の日本の精神保健福祉士がどうなるか、どうあるべきか。
- 第57回の全国大会の開催地が群馬県であるという報告が正式にされた。その時に、運営委員会の広報部を中心に作っていただいた3分間の動画を全国の皆さんに見ていただき好評を得た。

3. 委員会からの報告事項

【ソーシャルワーカーデー】

- 7月17日(土)13:30~開催予定。申込はすでに締め切っているため、申し込まれた方には近いうちにIDが送信される。

【教育研修委員会】

- 2021年度の委員会としては第1回の会議を5月28日(金)に開催。2回目の委員会の会議を7月7日(水)に19:00~21:00過ぎまで行った。その中で2021年度の委員会主催の研修会の企画を検討、運営の在り方について答弁している。
- 今年度の第1回の研修会を8月29日(日)13:30~17:00でZOOMを利用したオンラインミーティングを開催予定。研修タイトルは「実践共有~まだ探しているんだ私の中のソーシャルワークを~」。
- 実践報告には中嶋副会長、群馬労働局の神尾美樹さん、西毛病院の工藤さつきさんの3名に依頼。実践報告内の進行役にはサンピエール病院の横田美和さんに担当していただく。当日はオンライン形式ということで、ケンクリニックから生配信を予定。福永、林、佐藤が現地へ。広報についてはこれから。チラシを発送したり、ホームページ、フェイスブックへの掲載を行う。今回の研修会に関しては対象者を当会の会員と学生に限らず、当会以外の関係団体や、県外でも興味を持たれた方がいたら受け付けている。
- 参加費は無料。申込はQRコードから。締め切りは8月23日(月)。役員の方々には出来るだけの参加や周りの方々へのお声掛けをお願いしたい。今後は2021年度2回目の研修会を愛着障害を一つのテーマとし、虐待にも関わるような内容として11月か12月頃の開催を見込んでいる。詳細については第3回目の会議を9月の下旬ごろに予定。その中で開催方法を委員会の中で検討していく。第3回目については1月から3月で開催を思案している。
- 研修会の冒頭で全国大会のPR動画を流す予定。研修会の結びに当会の英語表記のアナウンスを行う。

【基幹研修Ⅰ】

- 7月16日(金)に第1回の打ち合わせ会議を予定。そこで今年度の開催方法を含め検討していく。

【広報委員会】

- 6月30日(水)に広報委員の会議をした。今年度のZOOMサロン、広報紙発行についての話し合いを行った
- ホームページの打ち合わせ、作り方に変更あったので、レクチャーを行っている。
- ホームページ変更に伴い会員専用ページのパスワードも変更。パスワードはメールで配布、総会の結果と一緒に郵送する、更新届の最後にホームページのパスワードが出てくる画面を作る、毎年パスワードを更新する、更新すれば会員専用ページが見られるようすることなどを予定。

【全国大会運営委員会】

- 色々な所属先の方々にビデオや写真を送ってもらい、それをうまくまとめていただいて、良い広報動画が出来た。改めてお礼をいいたい。ありがとうございました。
- 8月19日(木)が運営委員会の予定。今のところどういう形式でやるか決まっていない。全国大会の3役で検討させていただいて早いうちに皆様にお伝えしたい。
- 本来なら7月8月くらいに企画委員会が本部と立ち上がるはずだがまだその連絡が来ていないので、その連絡が来次第、調整したいと思う。

【施策提言委員会】

- 特になし。

【災害支援委員会】

- 特に活動していることが最近はないが、関東支部でのライングループに災害委員も参加するかどうか、災害支援委員のライングループで委員の意見をうかがったところで、その中で長坂さんと林さんの調整の上で報告させていただいた。最近話し合いが行えていないので、長坂さんとも相談して今後の予定を決めていきたい。熱海の土砂災害については特別話題にでていないが、そのあたりも踏まえて考えてい

きたい。DWAT関連で今年度もう数名第6期の募集かかっている、東部地区関連の会員が少ないので東部地区の団体の会員を集めたいと話があった。具体的に募集がかかったら案内する。

【司法ソーシャルワーク委員会】

- 8月に委員会の集まりをしようかというLINEが届いている。昨年度作成できなかった広報誌をつくれれば良いと考えている。
- 8月5日(木)にぐんま・つなごうネット定例会がある。
- 8月21日(土)にぐんま・つなごうネットの合同研修会が開催される。チラシ作成中。

【倫理準備委員会】

- これから打ち合わせと運用の仕方を8月中くらいに話が出来たらと考えているので、次回の理事会で少し話が出来たらと思っている。

4、その他報告事項

- 横澤代議員…コロナの関係でせっかく色々な所からいい話を聞けたので、こういうことが起きた時にワーカーはどう動くのかみたいなものがまとまるといいのではないかと思った。

〈次回理事会〉

- 9月を予定。検討が必要なことがあれば随時開催していく。

〈文責：藤井〉